
 

M:\ECHANGES_ADMIN\CE\2018-2019\PV\1. PV 25 septembre  2018_.docx  

1 

PROCÈS-VERBAL D’UNE ASSEMBLÉE DES MEMBRES 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE 

LES JEUNES DÉCOUVREURS, TENUE À BOUCHERVILLE, 

LE MARDI 25 SEPTEMBRE 2018 À 19H00 

   

 _____________________________________________________________________ 

 

 

Présents 

 

Alexandra Goyer 

Bruno Vachon  

Louise Gagné 

Nancy Mc Duff 

Diane Robichaud 

Marianne Dion-Labrie 

Danielle Bilodeau 

                                              Geneviève Richard 

Carole Leroux 

Nicole Martel 

Magalie Dumas 

Sandra Thibeault 

Cindy Leclerc 

Sylvain Daigle, substitut membre parent 

Danielle Bilodeau, directrice  

 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum (constat 1) 

 

Tous les membres ayant été convoqués, le quorum est constaté et 

l’assemblée est déclarée régulièrement constituée. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption 2) 

 

CÉ -18-19-01 SUR PROPOSITION dûment faite par Alexandra Goyer, appuyée par 

Geneviève Richard et adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour de l’assemblée du 25 

septembre 2018.  

 

3. Présentation des membres (suivi 3) 

 

Un tour de table permet à chacun de se présenter.  

 

4. Revue, adoption, signature et suivi du procès-verbal du 7 juin 

2018 (adoption 5) 

 

CÉ-18-19-02 SUR PROPOSITION dûment faite par Marianne Dion-Labrie, appuyée 

par  Nicole Martel  et adoptée à l’unanimité,  

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 7 juin 2018.  

 

5. Revue, adoption, signature et suivi du procès-verbal du 19 juin 

2018 (adoption 5) 

CÉ-18-19-03                          

                                            SUR PROPOSITION dûment faite par Nancy Mc Duff secondée par  

Bruno Vachon  et adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 19 juin 2018.   

 

6. Suivi du procès-verbal  du 7 juin et du 19 juin 2018  (suivi, 5) 

 

En suivi au procès-verbal du 19 juin 2018, Mme Bilodeau fait mention 

que le support à vélos sera installé dans les prochaines semaines. 
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7. Nominations aux postes de président, vice-président, trésorier et 

secrétaire (décision, 5) 

 

Les membres parents demandent un huis clos afin de connaître les 

intérêts de chacun et de pouvoir en arriver à un consensus quant 

aux postes à pourvoir.  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par madame Sandra Thibeault et 

adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter les nominations aux postes suivants : 

 

- Marianne Dion-Labrie au poste de présidente. 

- Geneviève Richard au poste de vice-présidente. 

- Bruno Vachon au poste de trésorier.  

- Magalie Dumas au poste de secrétaire.  

 

8. Dénonciation de conflit d’intérêts et déclaration relative aux 

antécédents judiciaires (Information, 5) 

 

Les membres déclarent tous ne pas être en conflit ni en apparence 

de conflit d’intérêts dans l’exercice de leurs fonctions au sein du 

conseil d’établissement. 

 

Les nouveaux membres procèdent à la complétion de la 

déclaration d’absence d’antécédents judiciaires.  

 

                                              9. Représentant de la communauté (décision 5) 

         

L’année dernière, le conseil d’établissement pouvait compter sur un 

membre de la communauté, cette année personne ne s’est montré 

intéressé. 

  

Le souhait de combler le poste étant une volonté de tous les 

membres, quelques-uns d’entre eux tenteront des approches 

individuelles.  

 

                                             10. Parole au public (information 10) 

     

Aucun participant 

 

                                              11. Établissement des règles de régie interne (approbation,5) 

  

 

CÉ-18-19-04  SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard            

appuyée par Nancy McDuff et adoptée à l’unanimité, 

  

IL EST RÉSOLU d’approuver les règles de régie interne du conseil 

d’établissement, tel qu’adopté au CÉ du 7 novembre 2017, pour 

l’année scolaire 2018-2019.  

 

                                              12. Établissement d’un calendrier des séances du conseil   

                                              d’établissement et échange des coordonnées des membres  

                                              (approbation, 5) 

Il est convenu qu’un sondage Doodle sera envoyé à tous les 

membres afin d’établir le calendrier annuel des rencontres du 

conseil d’établissement. La date limite de réponse sera le vendredi 

28 septembre. Marianne Dion-Labrie communiquera les dates aux 

membres et Danielle Bilodeau à la CSP. 
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                                               13. Budget de fonctionnement  (approbation, 5) 

CÉ-18-19-05                            SUR PROPOSITION dûment faite par Marianne Dion-Labrie, secondée 

par Geneviève Richard et adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver le budget de fonctionnement de 428$ 

du CÉ pour l’année scolaire 2018-2019.  

 

14.  Comité cour d’école (suivi, 5) 

 

Danielle Bilodeau et Brunon Vachon, tous deux membres du comité 

cour d’école, rapportent aux membres du CÉ l’essence des 

discussions qui se sont tenues les 1er juin et 14 septembre dernier.  

 

Les prochaines étapes sont les suivantes :  

 

- Un sondage sera proposé aux élèves (avec 

accompagnement) afin de connaitre les activités et les sports 

préférés selon les saisons.  

- Un sondage sera également envoyé au personnel de l’école 

afin d’en apprendre plus sur leurs préoccupations et leurs 

souhaits.  

 

Les membres du CÉ conviennent qu’il sera important d’informer, 

selon des moyens à convenir et à déployer tout au long du processus, 

les parents et la communauté large autour de l’école afin de 

s’assurer de l’acceptabilité et de l’acceptation du projet par tous.  

 

Ce dossier sera suivi de près par le CÉ tout au long des travaux du 

comité cour d’école. Il est convenu qu’à chaque rencontre du CÉ il 

y ait un point statutaire à ce sujet et que Bruno Vachon produise un  

sommaire exécutif afin d’informer les membres.  

 

15.  OPP- Campagne de financement (information, 5) 

 

Il est convenu que lors de la prochaine rencontre du CÉ soient invités 

les membres de l’OPP afin qu’ils puissent se présenter aux membres 

du CÉ.  

 

Il est prévu que les activités de financement suivantes soient réalisées 

en 2018-2019 afin d’atteindre l’objectif de 14 000$ en revenus :  

 

- Étiquettes C’est à moi  

- Les recettes en pots (à vendre avant le 4 novembre, livraison 

le 20 novembre et distribution le 21 novembre). La procédure 

de mise en vente sera envoyée à tous par courriel. Le CÉ 

suggère qu’une contribution volontaire soit demandée. 

Toutefois, comme plusieurs parents préfèrent un montant de 

contribution suggérée, il sera également mentionné qu’un 

montant d 40$ permettrait d’atteindre les objectifs.  

- Vente de chocolat au printemps.  

 

Quelques membres du CÉ mentionnent qu’il pourrait être intéressant 

de produire des vêtements à l’effigie de l’école. La suggestion sera 

transmise à l’OPP.  

 

16. Dérogation à la politique alimentaire (approbation,5) 

 

CÉ-18-19-06                       SUR PROPOSITION dûment faite par Cindy Leclerc, secondée par      

                                             Sandra Thibeault et adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la dérogation à la politique alimentaire 

qui permettra à l’établissement d’offrir une petite gâterie aux élèves 

lors des fêtes usuelles en 2018-2019 : Halloween, Noël, Pâques, fin 

d’année…  
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17. Sortie aux parcs, champ à proximité de l’école (approbation,5) 

 

À l’instar des dernières années, madame Louise Gagné réitère la 

demande aux membres du CÉ d’autoriser les éducatrices et les 

enseignants à se rendre avec les élèves au petit boisé adjacent à 

l’école, au champ et au parc de la ville. 

 

CÉ-18-19-07                      SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, secondée 

par Carole Leroux et adoptée à l’unanimité, 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la permission de sortie au petit boisé 

adjacent à l’école, au champ et au parc, et ce, pour toute l’année 

scolaire 2018-2019.  

 

18. Retour des taxes gouvernementales (approbation, 5) 

 

CÉ-18-19-08           SUR PROPOSITION dûment faite par Magalie Dumas, appuyée par              

Geneviève Richard et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU d’approuver que le retour des taxes 

gouvernementales, à l’instar des précédentes années, serve à 

réduire la facture des activités parascolaires des parents.  

 

19. Activités extrascolaires (karaté, échecs, anglais, guitare) 

(approbation, 5) 

 

Pour l’automne de l’année scolaire 2018-2019, les activités suivantes 

ont été proposées :  

 

- Karaté (pour tous – un groupe) 

- Échecs (1er cycle – deux groupes) 

- Anglais (4e à 6e année – un groupe) 

- Cours de guitare (4e à 6e année)  

Malheureusement, les cours de guitare n’ont pas trouvé 

preneurs.  

 

CÉ -18-19-09 SUR PROPOSITION dûment faite par Marianne Dion-Labrie, appuyée 

par Nancy McDuff et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU d’approuver la tenue des activités extrascolaires 

proposées.  

 

20. Activités parascolaires, sorties (approbation, 5) 

 

La liste complète des activités parascolaires, avec les frais afférents, 

est présentée aux membres du CÉ :  

 

Préscolaire :  

- Spectacle : « La sorcière perd la tête » 

- Prof Dino : « Atelier thématique sur la glace sèche » 

- Centre équestre la Présentation : « Le cowboy magicien » 

- Spectacle de chansons : « Les Petites tounes »  

- Educazoo 

- À vos images 

- Spectacle de marionnettes : « La caravane enchantée » 

1er cycle : 

- Spectacle de chansons : « Les Petites tounes » 

- Activités sportives : « Colonies des grèves »  

- À vos images : « Les silhouettes en arts » 

- Présents d’hier : « Ligne du temps » 

- Zoo de Grandy théâtre : « Qui tirera… Noël? » 

- Illustrateur Steve Beshwaty 

- Neurones atomiques : « Électromagnétisme »  

- Animation Gribouille Bouille 



 

M:\ECHANGES_ADMIN\CE\2018-2019\PV\1. PV 25 septembre  2018_.docx  

5 

2e cycle :  

- Cinéma : « Les courses des tuques » 

- Paladium – patins à roulettes 

- Visite Camp Yahoo 

- Piscine de Boucherville 

- Planétarium et Jardin botanique 

- Les neurones atomiques  

- Les neurones atomiques 2 

3e cycle :  

- La Tohue Montréal 

- Activité « Parlement » 

- Salon du livre de Montréal  

- Conférence Kess Vanderheyden  

 

CÉ -18-19-10 SUR PROPOSITION dûment faite par Bruno Vachon, appuyée par                    

Nicole Martel et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU d’approuver le calendrier des activités parascolaires 

2018-2019.  

 

21. Spectacle de fin d’année (approbation, 5) 

 

Spectacle proposé : Les pourquoi à l’école (2472$). Le spectacle 

sera offert à deux reprises le 19 juin 2019.  

 

CÉ -18-19-11 SUR PROPOSITION dûment faite par Carole Leroux, appuyée par                    

Marianne Dion-Labrie et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU d’approuver la tenue du spectacle de fin d’année 

proposé. 

 

22. Contenus en orientation scolaire et professionnelle (COSP) au 3e 

cycle (approbation, 5) 

 

Le plan d’action en orientation scolaire et professionnelle (COSP) du 

3e cycle est présenté pour l’année scolaire 2018-2019. 

 

CÉ -18-19-12 SUR PROPOSITION dûment faite par Bruno Vachon, appuyée par                    

Carole Leroux et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU d’approuver les contenus en orientation scolaire et 

professionnelle (COSP) au 3e cycle.  

 

23. Conférence d’Isabelle Cyr et Vanessa Bouvrette (Lüna) 

(approbation, 5) 

 

À l’instar des dernières années, les écoles primaires de Boucherville 

se sont concertées et ont mis leurs fonds en commun pour offrir aux 

parents de Boucherville une offre de conférences intéressantes.  

 

La première de monsieur Richard Robillard se tiendra le 18 octobre 

à l’école de la Broquerie.  

La deuxième conférence proposée est celle qui s’offrira aux Jeunes 

Découvreurs et qui sera offerte par mesdames Isabelle Cyr et 

Vanessa Bouvrette de l’organisation Lüna. Cette conférence aura 

pour thématique la période de leçons et devoirs/ergothérapie.  

 

CÉ -18-19-13 SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée 

par Sandra Thibeault et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU d’approuver la tenue de la conférence qui se tiendra 

à l’école des Jeunes Découvreurs le 13 novembre prochain.  

 

24. Sortie Zippy en 1re année (approbation, 5) 
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À la lumière des succès rencontrés par cette activité année après 

année, il est proposé de reconduire l’activité Zippy pour les élèves 

de 1re année.  

 

CÉ -18-19-14 SUR PROPOSITION dûment faite par Cindy Leclerc, appuyée par                    

Nicole Leroux et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU d’autoriser la sortie Zippy pour les élèves de 1re année.  

 

25.  Projet éducatif (suivi, 5) 

 

Suite à l’adoption du Plan d’engagement vers la réussite de la CSP, 

l’école des Jeunes Découvreurs doit élaborer un nouveau projet 

éducatif durant la prochaine année. La première étape fut de faire 

l’exercice de définition de la mission, de la vision et des valeurs 

portées par l’école. Par la suite, les travaux se poursuivront tout au 

long de l’année afin de déposer le projet complet à la CSP au début 

du mois d’avril 2019. Dans l’Alizée d’octobre, un suivi sera fait aux 

parents.  

                                            Ce dossier sera suivi de près par le CÉ tout au long de l’échéancier. 

 

26.  Prêt du salon du personnel (information, 5) 

 

Le demandeur s’est finalement trouvé un autre local.  

 

27.  Service de garde (information, 5) 

 

Louise Gagné, technicienne du SDG, présente les nouvelles 

d’intérêt aux membres du CÉ :  

 

- Informations sur les activités organisées  

- Prises des collations en fin de journée  

- Nouvelle procédure courriel sur l’inscription aux activités des 

services de garde : il y a eu un peu de ratés. Un post-mortem 

sera réalisé afin d’ajuster la procédure pour la prochaine 

année scolaire.  

 

28.  Vie à l’école (information, 5) 

 

Toutes les enseignantes présentes font un retour sur la rentrée 

scolaire et sur les faits saillants de ce début d’année 2018-2019.  

 

29.  Comité de parents (information, 5) 

 

Le 4 octobre prochain se tiendra à Saint-Bruno la première 

rencontre du Comité de parents de la CSP. Les parents des élèves 

des Jeunes Découvreurs seront représentés par Sandra Thibeault 

pour l’année 2018-2019. Cette dernière sera accompagnée pour 

cette première rencontre par le parent substitut : Cindy Leclerc.  

 

30.  Correspondance  (information, 5) 

 

Rien à traiter.  

 

31. Sujets divers (information, 5) 

 

Rien à traiter.  

 

32. Levée de l’assemblée (approbation, 2) 

 

CÉ -18-19-15 SUR PROPOSITION dûment faite par Marianne Dion-Labrie, appuyée 

par Magalie Dumas et adoptée à l’unanimité,  

 

Il EST RÉSOLU de lever l’assemblée à  21h28.  
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____________________   ____________________ 

 Marianne Dion-Labrie             Danielle Bilodeau 

Présidente du     Directrice 

Conseil d’établissement  


